

# INTEGRATION FINDET VOR ORT STATT - FÖRDERUNG GEMEINWESENORIENTIERTER PROJEKTE

25. April 2018



Bild: Rawpixel.com/fotolia.com

Das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge fördert auch 2019 wieder Gemeinwesenorientierte Projekte. Eine Informationsveranstaltung am 2. Mai in Dresden gibt Hilfestellung zu Anträgen und Projektideen.

„Integration ist kein Sprint, Integration ist ein Marathon.“ - diesem Zitat der Sächsischen Staatsministerin für Gleichstellung und Integration Petra Köpping fügt Hendrik Kreuzberg, Referent für Migration des Paritätischen Sachsen, hinzu: „Dieser Marathon findet jedoch nicht in einer großen Arena statt, sondern zu Hause auf dem Bolzplatz. Denn zugewanderte Menschen sind Nachbar\*innen, Vereinsmitglieder, Eltern, Arbeitskolleg\*innen oder Mitschüler\*innen. Die Gestaltung eines respektvollen und gleichberechtigten Miteinanders im Stadtteil, der Nachbarschaft oder der Schule ist Grundlage für den gesellschaftlichen Zusammenhalt“.

Damit dies gelingt, fördert das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (**BAMF**) Projekte zur gesellschaftlichen und sozialen Integration von Zuwander\*innen. Die Mittel werden als zusätzliches Angebot zu bereits vorhandenen gesetzlichen Integrationsangeboten (Integrationskurse, Migrationsberatungsstellen, Jugendmigrationsdienste etc.) verstanden.

Schon in der jüngsten Vergangenheit wurden entsprechende Jugendprojekte sowie altersunabhängige Angebote durchgeführt. Im Mittelpunkt standen oft die Begegnung und das gegenseitige Kennenlernen im Rahmen von gemeinsamen Aktivitäten. Die Bandbreite reichte dabei von interkulturellen Jugendbegegnungen bis hin zum interreligiösen Austausch oder Empowermentprojekten für Migrant\*innen.

Das Bundesprogramm zur Förderung von gemeinsawesenorientierten Projekten wird auch 2019

fortgeführt. Der Paritätische Gesamtverband steht in seiner Funktion als Zentralstelle den Mitgliedsorganisationen bei der Antragstellung zur Seite und leitet die fertigen Anträge an das BAMF weiter.

Alle Informationen dazu finden Sie auf der Website des Paritätischen Gesamtverbandes: [www.der-paritaetische.de](http://www.der-paritaetische.de)

### **Informationsveranstaltung zum Förderprogramm am 2. Mai in Dresden**

Auf einer Informationsveranstaltung am 2. Mai in Dresden (13-16 Uhr) stellen wir Ihnen in Kooperation mit dem Paritätischen Gesamtverband die Fördermöglichkeiten vor, geben Hinweise zur Antragstellung und Anregungen durch den Blick auf bereits laufende Projekte.

Die erste Antragsphase läuft bereits am 11. Mai 2018 aus und wir beraten Sie in der Veranstaltung gern zu Ihren konkreten Projektideen, Fragen und Stolpersteinen in der Antragstellung.

Nähere Informationen zur Veranstaltung und die Anmeldung finden Sie [hier](#).